
＜＜注目項目＞＞ 

１、12/14（月）「令和３年度国保標準保険料率等の算定」が滋賀県健康医療福祉部医療保険課から出さ

れ、平均で８．１９％の引き下げになる予測です。コロナによる受診控えによる医療費減のため。 

２、2021.4 月～2024.3 月の３年間の「大津市介護保険事業第８期事業計画」素案が、大津市役所のﾎｰ

ﾑﾍﾟｰｼﾞに公開され、12/24.～1/13.までパブリックコメントを求めています。皆さんも投稿を！ 

３、12/22（火）大津市議会で「国の責任による介護保険制度改善を求める意見書」全会一致で採択さ

れました。 

 

 

 

 

 

２０２０年度「大津社保協」第９回世話人会報告 

日時：２０２０年１２月２５日（金）午後６時～７時半  於：膳所診療所２階会議室 

参加：葛城（ALS しがネット）服部（いの健）､藤岡（勤労者保健会）､八木（生健会）本多(膳所診) 

武智（晴嵐包括）、伊藤（保育運動連絡会）、山口（個人）、今村（滋賀県社保協） 

 

【各団体取り組み報告】 

ALS しがネット…来年２月の滋賀県社会福祉学会に応募した、「大津市のケアマネアンケート集計につ

いて」は条件付で受理された。文言を修正して再提出した。 

生健会…２０１９年の生活保護扶助費引き下げ再審査請求で守山市のケースについて、知事が、市の

支給額に計算間違いを認め取り消し決済が出されたが、全国的に初めてのケースで画期的。月 2080

円増額される。担当者が本人に謝罪にきた。この人意外に３人あるとのこと。 

 

【報告事項】 

１． 前回（１１／２７）以降の情勢・取り組み、今後の予定 

・ １１／３０（月）『朝日』「介護保険料滞納 資産差押さえ年２万人」 

・ １２／５（土）『赤旗』「介護事業の倒産最多」 

・ １２／８（火）『赤旗』「生活保護引き下げ取り消しへ」 

・ １２／８（火）『赤旗』「生活保護下げないで 42 世帯が不服審査請求」 

・ １２／１７（木）生存権裁判口頭弁論 

・ １２／１８（金）『京都』「介護報酬 0.7％引き上げ合意」 

 

【協議事項】 

１． 大津市国保の課題 

１２／１４（月）「令和３年度国保標準保険料率等の算定について」（滋賀県健康医療福祉部

医療保険課）医療費が減った（コロナによる受診控え）ため、来年度８．１９％の引き下げ 

２．介護保険の課題、  

１）「在宅医療的ケア推進議員連（仮称）」今後について 

 ・１２／１３（日）『朝日』「医療的ケア児 県内に 287 人」 

  →画期的報道で、長年求めていた調査結果。引き続き同様の成人の調査も要望してゆく（葛城） 
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 ２）介護保険事業第８期事業計画素案論議 

  武智氏解説 第７期計画との相違を中心に 

・ 第８期事業計画の基本理念は「・・いきいきと自分らしく、（最後まで）安心して暮らし続け・・」 

と第７期計画の基本理念から（最後まで）が抜けた。事前調査でも施設入所要望が多かったこ

とを反映していると思われる。市内では数百人の特養待機があり、また入所費用の安い多床室

への要望が高い。生活困難と反映していると思われる。 

・ 基本目標１の「８」の(1)に「介護人材の確保」と、「９」に「介護離職ゼロ」の項目が追加さ

れた。素案の P79 に「介護人材確保にむけ、本市が独自に取り組みをはじめてゆくことが必要」

と。具体策はこれからだが画期的と思う。 

・ 認知症施策として、「認知症高齢者個人賠償責任保険制度の導入等」を図ることが明記された。 

認知症高齢者が事故を起こした場合の賠償について支援する事業。 

・ ３年間の施設整備について、事業計画にむけた市民要望アンケートで、「特養、老健の増設」

が 31.6％とトップの要望。特養 180 床の増設を目標と。その他、認知症ﾃﾞｲ１、小規模多機能

１、グループホーム５、小規模特養３などの整備が目標数として明記された。 

・ 事前アンケートの「暮らし向き」の結果について、約３割が生活が苦しいとあるが、これにつ

いて具体的な支援策が記述されていない。 

＜討論＞ 

・ 事前アンケートで２番目に多かった「公共交通手段の整備」について、計画では「ノンステッ

プバスの導入」だけで、貧弱ではないか。 

・ 「居宅サービスの受給者の延べ人数」が記載されているが、根拠が不明で実感から遠い印象。 

・ 介護保険料は、第７期計画と同額で値上げしないと。努力されていると思うが、保険料の収納

率が 99.3％とある。実態は例年 98.5％で、実現可能な収納率なのか？収納されないと結局値

上げになるのではないか。 

⇒①それぞれがパブリックコメントに意見を投稿しよう。 

 ②長寿政策課と、第２回目の懇談を申し入れよう 第一候補は 2021.1/29（金）で調整 

 ３）今後のスケジュール 

・ 令和２年１２月２４日（木）～令和３年１月１３日（水）パブリックコメントの実施 

・  令和３年２月１２日（金） 第４回大津市社会福祉審議会高齢者福祉専門分科会  

・  令和３年２月議会 パブリックコメント結果及び最終案報告  

・  令和３年３月  大津市社会福祉審議会より大津市長へ答申  

 ４）「危機的な介護保険制度の改善を、国に迫る大津市議会からの意見書」採択の情報も現在未確認 

３．公立・公的病院統配合問題、大津市民病院の課題 

・ １２／２（水）『京都』「大津市民病院上半期の経営状況」 

・ １２／１２（土）「湖北の地域医療を考える会 第３回学習会」→署名運動計画と 

４．新型コロナ対策の課題 

・ １／１５（金）県社保協として滋賀県に「新型コロナウィルス対策に関する要望書」提出予定 

 

【次回】 

・ １／２９（金） 午後６時 於：膳所診療所２階会議室     

 

  ２０２０年度会費の未納の方は納入をお願いします。下記宛に 

   郵便振替で 00930-8-282944 大津社会保障推進協議会 

 


